

AUNQUE SE VISTA CON TÍTULOS...

*Carlos Enrique Orozco**

Todos estamos de acuerdo en que los títulos no hacen al maestro. Sabemos, por experiencia, que algunos de los mejores maestros que conocemos no tienen vistosos títulos expedidos por universidades prestigiosas, y también conocemos de doctores y maestros egresados de las mejores universidades que son incapaces de inspirar el mínimo aprendizaje entre los estudiantes. Sin embargo, también sabemos que uno de los principales indicadores que se utilizan para evaluar a una universidad es el número de profesores que cuentan con posgrados. Las asociaciones de universidades como ANUIES le conceden mucha importancia al grado de estudios que tienen los profesores universitarios y, estemos de acuerdo o no, este aspecto es un indicador de la calidad universitaria hoy en día.

La recopilación estadística más reciente (1993) que preparó la ANUIES¹ incluye un tomo sobre el nivel de estudios del personal docente en programas de licenciatura de las instituciones de educación superior de México. De esta fuente reproducimos los datos siguientes:

* Profesor del Departamento de Comunicación e Investigador de la Dirección General de Planeación del ITESO.

1 Nivel de estudios del personal docente, Anuario Estadístico de la ANUIES.







